## 【その苦悩に

## おいてこそ・・

冒頭から小難しい事を掲げてしま深いほど、人に優しくなれます・・・。」も悩みます。人間は苦悩が深ければも悩みます。人間はど、ちょっとしたことで人間は必ず苦悩に直面します。特に「一生懸命生きれば生きるほど、

たいと思います。という事を今月号では説明していき間にとって必要不可欠なのですよ、いました。この苦悩という感情は人いました。この苦悩という感情は人

らないことが、世の中にはたくさん私は苦悩を体験した人にしか分かす。

しかし、この快を求めて生きるとい

私は、この苦悩をどうとらえるか

は見えてこない。する人間の姿勢からは、人生の本質その苦しい事から避けて生きようと

あると考えています。

が、真剣に生きれば生きるほど、大苦悩に直面しています。しかもそれん。歴史上の人物からも分かるように、道を極めた人というのは、必ずに、道を極めた人というのは、必ず

を大深い苦悩に出合っています。どんな人でも苦悩に出合うのです。 ここで一つ断っておきますが、私は りません(笑)。勿論、私も悩んでいる りません(笑)。勿論、私も悩んでいる ときより楽しい時の方が好きです。楽 とかときより、苦悩が好きだという人 は、一種の病気と言うほかありません・・・(笑)。

本来の幸せがあるのだと思います。を求めて生きるもの」と人間を定義したが人間の感情でしょうね。心が喜ぶちが人間の感情でしょうね。心が喜ぶちが人間の感情でしょうね。心が喜ぶちが人間の感情でしょうね。

ての詳細は省かせて頂きます。 での詳細は省かせて頂きます。 での詳細は省かせて頂きます。 での詳細は省かせて頂きます。 での詳細は省かせて頂きます。 での詳細は省かせて頂きます。 での詳細は省かせて頂きます。

のでしょうね?中でも・・・。ることのなかった彼ならではの言葉なをしています。どんな苦難からも逃げ彼の言葉は、私達に色々な問いかけ

けています。 先には何があるのか?」我々に問いか「生きるとは何か?苦悩を乗り越えた

すか?皆さんなら、どの様にお考えになりま

まず苦悩というのは、人間を理解する上で絶対、不可欠なことなのです。る上で絶対、不可欠なことなのです。 ま観的になったり、くよくよする事があったら、「その体験がなければつかめあったら、「その体験がなければつかめあったら、「その体験がなければつかめあったら、「その体験がなければつかめがっています。

うか? **れない!**」と言えるのではないでしょ **なければ、他人への共感はあまり生ま** 極端な言い方をすれば、「**その苦悩が** 

「あなたにとって、人生とはどういうものですか?」と聞かれたら、あなたなら何と答えるでしょう?答えはは、人生は無限ではなく有限であるとは、人生は無限ではなく有限であるということ。また、その持ち時間も人によって違います。限られた人生を有意に、しかも濃密に生きるには金や物に執着していてはだめです。心の底か

らの満足感は「唯物」では得られませに執着していてはだめです。心の底か

させるのは、唯物の目標ではなく、生まれてきます。その可能性を開花ん。人はそれぞれに可能性を持って

「唯心」に立脚した人生目標でなく ではいけないのです。人生目標というのは、煎じ詰めれば、「自分はどう たのか?」という事に気がつく事だ たのか?」という事に気がつく事だ と思います。まさか生きることの一 大目標が金儲けということではない はずですよね?

人それぞれに与えられた使命も目標も違います。だが目標のある人は障害きます。目標(夢)のある人は障害を乗り越え、可能性を開花させるエネルギーを、自然と神仏から与えらるのです。苦悩を乗り越える度に自るのです。苦悩を乗り越える度に自分を磨いて、慈しみの心を持ち、より深く他人と共感できる自分になられるように、益々の努力・精進を祈えします。

副住職 谷川 寛敬